
台当局本月要解禁日本核食品，台媒痛批【环球时报】农历春节过
后，日本福岛等五县市的核
食品解禁将成台当局首要处
理事项。台媒6日披露称，开
放日期不会拖到3月，预计岛
内又要围绕日本核食品问题
展开新一轮政治较量。

台湾《联合报》6 日报道
称，日本核食品解禁“箭在弦
上”，台当局原拟春节前开
放，但遇上总预算协商拖延
时程，加上民进党“立委”郭
国文公开鼓动“开放福食”，
引发国民党抵制预算，导致
解禁时程延宕。不过台当局
也没闲着，1 月召开两次会
议，由“行政院食安办”“农委
会”以及民进党副秘书长林
飞帆等人邀请民间团体出
席。蔡当局和民间团体达成
初步共识，从“禁止福岛五县

市进口”转为“禁止日本核食
进口”。报道称，有民进党高
层证实，开放日本核食品已
势在必行，2月是关键期，若
今年第一季度仍未开放，可
能不利台方加入CPTPP(全面
与进步跨太平洋伙伴关系协
定)，“不会拖到3月”。

对此，台“总统府”发言
人张惇涵6日回复称，若有具
体进展，相关单位也会向民
众报告说明。他还声称，去
年 12 月 18 日的“公投”结果
显示，多数民众期待台湾走
向世界，参与像 CPTPP 等高
标准的国际经贸体制。一些
智库也为民进党当局张目。
台“中经院”台湾 WTO 中心

资深副执行长李淳称，各方
陆续申请加入 CPTPP，台湾
没有观望本钱，应加快脚步，

“福岛食品问题就没有晚处
理的空间”，拖得越久，恐台
湾加入CPTPP变量越多。他
声称，台湾越晚加入CPTPP，
将增加产业外移的压力，例
如越南是 CPTPP 与 RCEP 成
员，对产业有多重吸引力，若
台湾加入区域整合的速度变
慢，恐导致产业思考外移。

国民党质疑，日本福岛
核事故今年将满第11年，蔡
英文当局将在今年3月11日
前开放日本核食品，“为日本
送上大礼”。国民党发言人
黄子哲说，总预算及春节一

过，民进党当局便图穷匕见
开放核食，“鸡蛋买不到还要
被核食威胁，这是民进党送
的新春大礼？”“立委”郑丽文
称，日本核食品未解禁，台湾
对日本的贸易逆差就高达
247 亿美元，“可见台湾人有
多爱买日本的东西”，而“总
统府”的态度显然就是：台湾
人的命、健康、声音都不如美
国人想什么、日本人要什么
重要，“蔡政府的世界观只简
化到剩下美国跟日本而已”。

前“环保署副署长”詹
顺贵在接受台媒采访时质
问道，2018 年“反核食公投”
过关，具有一定的民意基
础，过去3年来，当局有无委

托专业机构或做了哪些本
土科学研究与风险评估？
到目前为止，似乎没看到完
整的评估报告。他说，如果
开放日本核食品，包括生鲜
冷藏蔬果、冷冻蔬果、冷冻
水产品等是否一并进口，当
局要如何分类开放与分级
管理？“台湾真的准备好开
放福岛食品了吗？”

台湾联合新闻网5日称，
核食品议题充满争议，蔡当
局却有恃无恐，主因是“反莱
猪公投”未过关，民进党认为
民意也会支持日本核食品解
禁，但“3年前的反核食公投
获得近800万民意基础，对照
反莱猪公投仅413万不同意

票，投票率不足 42%。绿营
对主流民意的解读，恐过度
乐观”。《联合报》称，蔡当局
刚把日本“核食”洗白为“福
食”，好像人人吃了福岛食品
就会“长福气”；之后民进党

“立委”郭国文又呼吁把核食
当成“春节礼物”送给民众，
那副“载欣载奔迎福食”的谄
媚模样实在不堪。该报称，
这两年岛内民众消极地接受
当局各种政经安排，虽觉得
不合理，却连站出来说“不”
的力气都失去，这是连公民
权利都放弃了。然后，那些
当官的人就振振有词了，说
民众不反莱猪，就是拥护自
由贸易，因此立刻不由分说，
要接着开放日本核食品，“民
众要当自己的主人，别再消
极，别再任人摆布！”
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习近平复信美国海伦·福斯特·斯诺
基金会主席亚当·福斯特

习近平向英国女王
伊丽莎白二世致贺电

新华社北京 2 月 7 日
电 1 月 27 日，中国国家主
席习近平复信美国海伦·福
斯特·斯诺基金会主席亚
当·福斯特。

习近平指出，斯诺夫妇
积极推动了中国工合运动，

为创建山丹培黎学校发挥
了重要作用。中国人民铭
记包括斯诺夫妇在内的国
际友人为中国革命和建设
事业作出的贡献，以及对中
国共产党和中国人民的真
挚情谊。我对海伦·福斯

特·斯诺家族多年来为发展
中美关系作出的积极贡献
予以高度评价。

习近平强调，希望你和
基金会继续以斯诺夫妇为
榜样，为增进中美两国人民
的友谊合作作出新的贡献！

近日，福斯特致信习近
平主席，回顾斯诺女士为美
中民间友好所作出的贡献，
表示将继承斯诺女士促进
美中民间友好合作精神，为
美中人民交流互动搭建桥
梁。

2 月 6 日 ，中 国 国 家
主 席 习 近 平 向 英 国 女 王
伊丽莎白二世致贺电，祝
贺她登基 70 周年。

习近平指出，伊丽莎
白 二 世 女 王 长 期 关 心 和
支持中英友好，是中英关
系 发 展 的 亲 历 者 和 推 动
者 。 今 年 适 逢 中 英 建 立

大 使 级 外 交 关 系 50 周
年 ，希 望 双 方 以 此 为 契
机 ，深 化 友 好 互 信 ，扩 大
交 流 合 作 ，共 促 国 际 团
结 ，造 福 两 国 和 两 国 人
民，为国际社会携手应对
全球性挑战，促进世界和
平 稳 定 和 繁 荣 发 展 作 出
新贡献。 来源：央视新闻

中方高度赞赏外国前政要
对北京冬奥会的支持和祝福

2 月 7 日 ，中 国 外 交
部 发 言 人 赵 立 坚 主 持 例
行记者会。有记者提问，
日 前 出 席 从 都 国 际 论 坛
的 10 多位外国前政要联
名致函中国领导人，祝愿
北京冬奥会圆满成功，呼
吁 各 国 政 府 组 织 和 人 民
以“更快、更高、更强、更
团结”的国际奥林匹克格
言 为 指 引 ，团 结 合 作 ，攻
坚克难，共创人类美好未
来 。 发 言 人 对 此 有 何 评
论？

赵立坚表示，我们高
度 赞 赏 这 些 外 国 前 政 要
对 北 京 冬 奥 会 的 支 持 和
祝福。这充分表明，北京
冬 奥 会 得 到 了 国 际 社 会
广 泛 支 持 。 奥 林 匹 克 运
动 倡 导 的“更 团 结 ”正 是
当今时代最需要的，世界

各国命运与共，中方提出
将“一 起 向 未 来 ”作 为 北
京 冬 奥 会 口 号 。 北 京 冬
奥 会 开 幕 式 向 世 界 展 示
了中国和中国文化，践行
了 中 方 简 约、安 全、精 彩
的承诺，也展现了我们同
为 命 运 共 同 体 的 理 念 。
相 信 北 京 冬 奥 会 一 定 会
为 中 国 人 民 与 各 国 人 民
搭建更多友好的桥梁、合
作的平台。

赵立坚强调，中方愿
同 各 方 一 道 践 行“更 快、
更高、更强、更团结”的国
际奥林匹克格言，进一步
深 化 各 国 人 民 之 间 的 团
结合作，为饱受疫情困扰
的 世 界 注 入 更 多 的 信 心
和力量，携手开创更加美
好的未来。

来源：央视新闻

美众议院通过所谓“2022年美国竞争法案”
中方：美应删除法案中涉华消极内容

中新网北京 2 月 7 日
电 针 对 美 国 会 众 议 院 近
日 审 议 通 过“2022 年 美 国
竞争法案”，中国外交部发
言人赵立坚 7 日在北京表
示，美方应删除法案中涉
华消极内容，停止审议推
进法案，停止损害中美关
系和双方在重要领域的合
作。

赵立坚表示，注意到美
国 会 众 议 院 通 过 了 所 谓

“2022 年 美 国 竞 争 法 案 ”。
该法案涉华内容充斥着冷
战思维与零和理念，诋毁中
国发展道路和内外政策，鼓
吹开展对华战略竞争，就涉
台、涉疆、涉港、涉藏等问题
指手画脚，中方对此坚决反
对。

“我们多次说过，美国
怎么发展、怎么提升自己的

‘竞争力’，那是美国自己的
事，但美国不要拿中国说
事，更不得以此为借口干涉
中国内政，损害中方利益。”
赵立坚强调。

赵立坚指出，这一法案
再次暴露了美方霸道霸凌
行径，根本违背当今世界求

和平、谋发展、促合作的时
代潮流和人心所向，最终只
会损害美国自身利益。

他说，美方应摒弃冷战
思维和零和理念，客观理性
看待中国发展和中美关系，
删除法案中涉华消极内容，
停止审议推进法案，停止损
害中美关系和双方在重要
领域的合作。

中国常驻联合国代表：
美国不要在错误的道路上越走越远

新华社联合国电 针对
美国常驻联合国代表托马
斯-格林菲尔德在接受美国
有线电视新闻网采访时对
中国发起无端指责，中国常
驻联合国代表张军 6 日予
以严正驳斥。

张军表示，美方再次对
中国进行指责，就北京冬奥
会、新疆、涉台等问题发表
不负责任的错误言论，其说
法毫无事实根据，充满政治
偏见，严重毒化中美关系。

张军强调，美方拿奥运做政
治文章不得人心，也遭到彻
底失败。

张军表示，美方不断重
复所谓新疆存在种族灭绝
的谎言，但在事实面前，这
些谎言早已不攻自破，新疆
各族人民正在享受安宁、和
谐的幸福生活。在中国体
育代表团中，有来自维吾尔
族、藏族等 9 个少数民族的
20 名运动员。维吾尔族越
野滑雪女选手迪妮格尔·衣

拉木江就是其中的佼佼者。
张军强调，台湾是中国

领土不可分割的一部分。
如何解决台湾问题纯属中
国内政，不容美国和其他任
何外部势力干涉。台湾的
前途在于国家统一，而不是
依 靠 什 么 美 国 的 安 全 保
证。美方应该放弃对“台
独”势力的纵容支持，奉行
真正的一个中国政策。

张军表示，美国口口声
声关心人权，实际上却在破

坏人权方面留下种种不光
彩的记录，值得国际社会密
切关注和严肃追责。张军
强调，美国当前面临着严重
的政治、经济、社会、安全、
卫生等问题。在此形势下，
美国政客们需要的是好好
听听人民的声音，专注于解
决好自己的问题，而不是陷
在“凡事美国最好”的思维
怪圈中难以自拔，更不应想
方设法转嫁责任、制造对抗
和阻挠别国发展。

中国妇联致电祝贺中国女足夺冠
2 月 7 日 ，全 国 妇 联

致 电 中 国 国 家 女 子 足 球
队，热烈祝贺中国女足获
得 2022 女足亚洲杯冠军。

贺电中说，在举国同
庆 壬 寅 新 春 和 北 京 第 24
届冬奥会胜利开幕之际，
中国女足不屈不挠，力闯
难关，以骄人战绩时隔 16
年再次夺得亚洲杯冠军，
打 出 了 风 格 ，赛 出 了 水
平，成为历史上第 9 次捧
起 亚 洲 杯 冠 军 奖 杯 的 球
队，为祖国和人民赢得了
崇 高 的 荣 誉 。 这 是 对 伟
大祖国最好的祝福，是亿
万中国女性的巨大荣光，
展 现 了 铿 锵 玫 瑰 的 骄 人
风采。

贺电指出，中国女足
彰显了坚韧不拔、永不言
败、敢打敢拼的精神风貌，
体现了新时代中国女性响
应习近平总书记号召，争
当伟大事业的建设者、文

明风尚的倡导者、敢于追
梦的奋斗者的生动实践，
向世界展示了中国精神和
中国力量，必将激励包括
亿万妇女在内的中华儿女
为中国特色社会主义伟大
事业接续奋斗。

全国妇联号召广大妇
女向中国女足学习，学习
她们胸怀祖国、为国争光
的崇高境界，学习她们永
不言弃、不畏强手的奋斗
精 神 ，学 习 她 们 团 结 协
作 、顽 强 不 屈 的 团 队 品
格，更加紧密地团结在以
习 近 平 同 志 为 核 心 的 党
中 央 周 围 ，深 刻 认 识“两
个 确 立 ”的 决 定 性 意 义 ，
增 强“ 四 个 意 识 ”、坚 定

“四个自信”、做到“两个
维护”，立足本职，踔厉奋
发 ，奋 进 新 征 程、建 功 新
时代，以实际行动喜迎党
的二十大胜利召开。

来源：央视新闻

洪秀柱谈北京冬奥开幕式“迷路和平鸽”：
别有深意，天下分久必合

【环球网报道】2 月 4 日
晚在“鸟巢”国家体育场举
行的北京冬奥会开幕式惊
艳世界，在《闪亮的雪花》节
目中“掉队的小鸽子”被拉
回队伍这一幕给不少人留
下深刻印象。中国国民党
前主席洪秀柱 6 日接受媒
体专访时表示，这个安排别
有深意，天下分久必合。

4 日晚，在“鸟巢”国家
体育场举行的北京冬奥会
开幕式上，一个由数百名
小朋友手持和平鸽模型灯
笼表演的节目《闪亮的雪
花》让许多网友在感动之
余 ，从 中 看 到 了 一 层“ 隐
喻”。有网友说，“迷路的
那 个 孩 子 ，一 定 会 回 来
的”；“所有的鸽子都看向
东南方，等着掉队的鸽子
回来”。也有网友说，“早
点回来，说的就是中国台
湾”，“一鸽都不能少。”

洪 秀 柱 4 日 晚 应 邀 出
席北京冬奥会开幕式，她
也成为参与在北京举行的
两届奥运会的“双奥人”。
6 日，洪秀柱接受凤凰卫视
记者专访。

洪秀柱在专访中表示，
开幕式点火仪式、24 节气倒
数，都震撼人心。雪花贯穿
整场演出，寓意非常特别。

谈及开幕式《闪亮的雪
花》节目中一只小和平鸽
走 丢 的 情 景 ，洪 秀 柱 称 ，

“这个（和平鸽走丢被牵回
来的情节）别有深意，好像
大 陆 跟 台 湾 本 来 就 是 一
家，是同宗同源的手足同
胞，居然可以 70 多年隔离，
是说不过去的、没有道理
的。天下分久必合，将来
统一，天下分久必合的道
理是一定存在的。”

此外，对于两岸交流中

“政冷经热”的状况，洪秀柱
认为，是因为民进党畏惧两
岸交流，两岸交流越多、民
众增进了解化解仇恨，就会
消减民进党的政治利益。
洪秀柱还表示，两岸的交流
应该是多渠道的，多面向
的。她相信大陆的崛起、在
政治经济文化的强势发展，
一定会对台湾产生自然的
磁吸作用。

洪秀柱说，很多人已经
先入为主，意识形态固化，
毕竟冰冻三尺非一日之寒，
要撼动这些人的想法需要
时间，两岸都要运用智慧做
好危机管控，尽量避免冲

突。她乐观看待交流对两
岸所产生的正面影响。

中共中央政治局常委、
全国政协主席汪洋 5 日会
见洪秀柱。洪秀柱说，两
人的会谈是相谈甚欢，原
定 40 分钟的会见，持续了
一 个 多 小 时 。 洪 秀 柱 表
示，双方从奥运开始谈起，
接着又谈到对于两岸目前
的现况，某些忧心以及对
未来的期许，他们也都有
共同的信心，不管有多困
难的一些状况，未来都会
有一个很好的结果。

洪秀柱还称，“（主要的
担忧）当然是对于台湾目前
的现况，执政当局不但是拒
绝九二共识，而且对于年轻
人的教育是处心积虑，是一
种叫做‘断根灭祖’的作用，
企图剪断两岸的脐带关系，
所以他们就从教科书课纲
改变，扭曲历史事实。这种
作为会影响、误导年轻人的
思想，他们会有一个错误的
意识形态产生。所以这是
非常缺德的事情，也是非常
让人觉得不耻的事情。这
点我们感到很忧心。”

2021年4.5万中国公民入境柬埔寨
中新网金边2月7日电

柬埔寨旅游部 6 日报告指
出，2021年入境柬埔寨的中
国公民4.5万人次，较前年的
32.9万人次，下降86.1%。

柬埔寨自去年 11 月 15
日起，允许已完成两剂疫苗
接种的国内外民众入境免隔
离。12 月份入境的中国公
民达3380人次，比10月份的
2594人次，增长30%。

柬埔寨旅游部报告指
出，去年入境柬埔寨的外国
访客19.6万人次，较前年的

130.6万人次，下降85%。泰
国是入境访客的最大来源
国，达8.1万人次。其次为中
国、越南、印尼、美国和韩国。

作为柬埔寨四大经济支
柱的旅游业，是遭受新冠肺
炎疫情冲击最严重的经济领
域。报告指出，去年通过航
空入境人数9.9万人次，同比
下降86.8%。其中从金边机
场 入 境 9 万 人 次 ( 下 降
79.6%)，暹粒机场为1085人
次(下降99.5%)，西港机场为
8500人次(下降88.4%)。


